

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon **Martes** 16 de Enero de 1883.

Año XI. Núm. 2.981.

Correos.—ENTRADAS.

Para Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcañiz todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblo de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

Correo de hoy.

MADRID 13 DE ENERO.

En los círculos políticos.

Hay crisis: pero es en la izquierda. Esto dijimos ayer, y esto repetimos hoy, añadiendo que se ha entablado secreta y desesperada lucha entre los elementos auxiliares del Gobierno y los hombres más caracterizados de la agrupación que a audilla el duque de la Torre. Por elementos auxiliares del ministerio, no entendemos en este punto solamente los adictos a la política del partido constitucional, sino aquellos liberales que hace un año, poco más ó menos, desertaron del cuerpo republicano para proclamar el principio monárquico. Otro auxiliar tiene el gabinete: poderoso, elocuente, hábil, travieso, el señor Martos. El cual sostiene, contra la opinión del señor general Serrano, que es necesario apoyar al Gobierno presidido por el Sr. Sagasta, sin que para prestar tal apoyo haya de solicitarse ni aceptarse cargo honorífico ó retribuido.

Muchas gestiones se han emprendido para dulcificar la resistencia del señor duque de la Torre á modificar su actitud. Con ó sin la autorización del ministerio, lo primero es lo más probable, el Sr. Posada Herrera ha visitado hoy á aquel personaje político, para inclinarle á la benevolencia iniciada en estas últimas veinticuatro horas por los señores Moret y marqués de Sardoal. El presidente de la Cámara popular, depositario por mucho tiempo del dogma centralista, el representante poco há de la derecha de la mayoría, visitando al señor duque de la Torre para recabar un apoyo en pró de ministros casi democráticos, y alguno democrático sin casi... ¿será preciso conseguir cuanto de desagradable para el Sr. Posada ha salido de labios centralistas?

La conferencia ha sido extensa: los ruegos discretos del Sr. Posada, muchos; sus excitaciones á una concordia, bastantes. ¿Y el resultado? Quizá por medio de sucesivas evoluciones se temple la primitiva fiereza de la fracción democrática más adicta al duque; pero, por el momento, la conducta del jefe de la izquierda no se rectificará en lo más mínimo. No así la conducta de varios de sus adeptos, que están resueltos á marchar aceleradamente en dirección á la mayoría, preparando las cosas para una modificación ministerial, no lejana, de acuerdo con el presidente del Consejo.

Los trabajos en los dos puestos sentidos que hemos indicado, se han reanudado en los Cuerpos Colegisladores esta tarde. El Sr. Moret y el Sr. Lopez Dominguez han conferenciado. Lo han hecho también los señores Beranger, Balaguer y Becerra, y el Sr. Navarro y Rodrigo con los principales hombres públicos de la izquierda.

Por supuesto, que los intransigentes, como se les llama, es decir, los que no quieren la benevolencia, niegan la exci-

sión. El Sr. Lopez Dominguez no cree en ella, porque, según decía esta tarde en un numeroso corro formado en el salón de conferencias, su dignidad, su decoro y su honor le prohíben suponer que por el deseo ó la ambición de ocupar altos puestos, se haga una deserción, tratando de quebrantar la unidad del partido. Examinada bajo este aspecto la disidencia de la izquierda, nadie abrigará distinta opinión de la del Sr. Lopez Dominguez. Pero, ¿es justo controvertir el asunto exclusivamente bajo el aspecto personal? Los amigos del Sr. Martos, los del Sr. Moret, los del señor marqués de Sardoal, sostienen que la cuestión de puestos oficiales debe dejarse á un lado, porque ningún demócrata monárquico cambia de opinión vendiendo sus antecedentes y su consecuencia.

También los centralistas están divididos. Unos, formando el grupo más numeroso, entienden que es conveniente marchar al compás de los tiempos, y como los actuales son democráticos, añaden, á la democracia hay que abrazarse. Otros, por el contrario, mántiense en el puesto de siempre; esto es, en la derecha de la mayoría, derecha que pronto perderá el carácter que aún tiene, si los acontecimientos vienen en el sentido que anuncian todos los indicios. El Sr. Alonso Martínez se quedará poco menos que aislado, é intentará organizar un pequeño grupo parlamentario, un centro, pero más liberal que el de las primeras Cortes de la Restauración.

Esta tarde ha explanado su interpelación en el Senado el señor marqués de Barzanallana sobre las causas de la crisis.

Respecto de la venta de los montes, el orador de la minoría conservadora, cree que el Sr. Camacho buscaba recursos para emprender obras públicas en grande escala, y para hacer frente á los gastos extraordinarios que provocarían las reformas de Gracia y Justicia, y que exigirían otros ministerios, considerando, por lo demás, que el proyecto es en extremo perjudicial.

Después, el señor marqués de Barzanallana ha expresado sus temores por la entrada en el Gobierno del Sr. Romero Giron, fijándose en su procedencia y significación.

El presidente del Consejo de ministros se levanta á contestar, é intencionadamente hizo constar que, para la constitución del nuevo gabinete, se ha inspirado en la opinión de la minoría conservadora que desde el verano pasado viene pidiendo al gobierno que se liberalice.

Esta manifestación del Sr. Sagasta no ha sido del agrado de los conservadores, y el señor marqués de Barzanallana ha querido destruir el efecto causado por ella; pero al rectificar ha manifestado que no le asusta la izquierda, porque lo radical es transitorio.

El señor presidente del Consejo de ministros ha sacado gran partido de esta declaración, como nuestros lectores verán en el Extracto.

El discurso que después ha pronunciado el Sr. Camacho, ha tenido por principal objeto la defensa que de su gestión financiera ha hecho el ex-ministro de Hacienda.

La sesión del Congreso ha sido breve. El Sr. Estéban Collantes ha dirigido dos intencionadas preguntas al gobierno, relacionadas con la cuestión de imprenta, y cuyo contenido encontrarán nuestros lectores en la reseña de la sesión. Al recoger la primera el Sr. Romero Giron, ha demostrado una vez más su habilidad el ministro de Gracia y Justicia; pero no ha dado respuesta alguna que satisficiera la curiosidad del diputado conservador. A la segunda no ha dado tampoco contestación el ministro de la Gobernación: pero el señor Estéban Collantes y la Cámara han conseguido saber que el proyecto de policía de imprenta ha sido retirado. ¿Para ponerlo en armonía con el Código Penal, sin la pena de suspensión?

A última hora pónese á debate el Código de Comercio, y tiene que suspenderse cinco minutos después porque el salón de sesiones está desierto. Esto es deplorable.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha visitado hoy al señor cardenal arzobispo de Toledo. La conferencia ha sido larga y cordialísima. Ha existido completa conformidad de opiniones en los asuntos tratados por ambos distinguidos personajes.

Se han reunido en el Congreso:

La comisión de actas que existía en el anterior período legislativo, reconociendo facultades en la nueva comisión para emitir dictámenes sobre el acta de Benabarre.

La comisión que ha de emitir informe sobre el proyecto para la carrera diplomática y consular. El señor conde de Sallent secretario de la comisión, presentará voto particular.

La comisión de gobierno interior para resolver la cuestión de la entrada de los periodistas en la Cámara popular.

Los diputados por Cuba, para felicitar al Sr. Nuñez de Arce y conocer su criterio respecto de las cuestiones de Ultramar.

Mañana se reunirán las secciones. Se han hecho hoy muchos trabajos de combinación de candidatos. Parte de las minorías, la más exigua, procederá de acuerdo con los amigos del gobierno.

Mañana se reunirán los diputados que componen el grupo llamado de unión republicana. Acaso acuerden adoptar una conducta espectante para con el gobierno.

Mucho disgusto en la mayoría por las cuestiones referentes á la combinación de altos empleados.

El Sr. Nuñez de Arce ha manifestado ante algunos diputados de la mayoría, que seguirá en el departamento de Ultramar la misma política y la misma conducta que el Sr. Leon y Castillo. El Sr. Correa no insistirá en que le sea aceptada su dimisión.

El nuevo ministro de Marina, Sr. Rodríguez Arias, ha celebrado hoy una conferencia con el señor general Pavia, su antecesor.

Circulan á última hora noticias más tranquilizadoras respecto de la disciplina de la izquierda.

Mañana celebrarán una conferencia, que ha de revestir interés, los señores duque de la Torre, Martos y Montero Rios. Dícese que después de esa conferencia, los trabajos iniciados ayer entrarán en un período de solución. Los amigos del señor duque de la Torre creen que el Sr. Martos no se separará del señor general Serrano, ni abandonará la Constitución de 1869.

El domingo próximo, por la tarde, se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Madrid 12 de enero.

Sr. Director de «Las Provincias»:

El convencimiento general de que este ministerio es de corta vida, ha desatado de tal suerte las codicias y ambiciones de los hombres políticos, que es verdaderamente vergonzoso lo que está sucediendo. El señor Sagasta ha rebajado bastante la talla para ser ministro, y ahora todo el mundo se cree con derecho y posición bastante para ser subsecretario, director ó cosa equivalente. Repito que es una vergüenza lo que está sucediendo; gentes que riñen con los ministros porque no les dan cargos, al día siguiente muestran afanosos de aceptar otros de menor importancia, sin duda por no quedarse sin nada.

En media de esta lucha indigna por los cargos públicos, aparecen dos propósitos marcados, uno bastante general entre constitucionales y democráticos, de arrojar de la situación á los elementos centralistas, y otro peculiar de demócratas monárquicos y de izquierdistas, de sustituir á aquellos en la intervención que tienen en el gobierno.

Si alguna duda tenían los primeros de que se les quiere arrojar de la situación, bien pudieron convergerse ayer en el Congreso, donde se les dió ya por seguro que el marqués de la Vega de Armijo había presentado la dimisión y que le sucedería en el ministerio un demócrata.

La noticia no era cierta, pero lo será dentro de poco tiempo.

Lo que pasa en la izquierda dinástica es más original. Los constitucionales disidentes querrian que combatiera á sangre y fuego al nuevo gabinete, los amigos del duque de la Torre no aparecían tan airados, pero los ex-republicanos, excepcion hecha del señor Montero Rios, se presentan animados de una benevolencia hacia los ministros que raya en cariño; al decir ministros, no comprendo entre ellos á los centralistas.

Las visitas hechas por el señor Romero Giron al señor Martos deben haberles animado hasta el punto de que ya no se habla entre ellos de reforma de la Constitución vigente, ni de restablecimiento de la de 1869, sino de la conveniencia de ocupar posiciones oficiales.

Los mismos periódicos que trataban al Sr. Romero Giron despreciativamente, cuando este no quiso seguir al Sr. Martos

en su evolucion hácia la izquierda, se complacen ahora en reconocer las mas preclara dotes en el ministro de Gracia y Justicia.

La cosa ha llegado al punto de que el mismo duque de la Torre desconfía de la formalidad de estos demócratas, y anuncia que él aceptó el restablecimiento de la Constitucion del 69 como una condicion ineludible de los radicales, para aceptar ellos la monarquía y la dinastía, pero que si ahora prescinde de la condicion, él continuará tranquilamente en su casa, convencido de que ha prestado un servicio al trono.

El Sr. Sagasta ha creído robustecer el gobierno aceptando dentro del ministerio el elemento democrático, y lo que ha conseguido con ello es un embrollo político, que le obligará á modificar el ministerio dentro de muy pocos dias. Los Sres. Martinez Campos y marqués de la Vega de Armijo tendrán que retirarse del ministerio, y en el acto que esto suceda se declararán de oposicion los centralistas, siendo entonces muy difícil la situacion del ministerio en el Senado.

Los conservadores creen que los acontecimientos se precipitan de tal suerte, que en pocos meses se va á correr de escala hácia la izquierda y á gastarse los hombres importantes que hay en ella, no quedando otro recurso que volver á la derecha y llamar al Sr. Cánovas, para que forme ministerio. Antes que esto suceda, se han de ver curiosísimas evoluciones de hombres públicos.

Madrid 12 de enero de 1883.

Sr. director de «La Correspondencia de Valencia».

Ni en una feria de ganados de las que se celebran en Andalucía, ni en los clubs en donde se inspiraban para escribir ciertos artículos los que combatieron á Prim, aun despues de haber sido alevosamente asesinado, se oian frases tan despreciativas para el gobierno como las pronunciadas esta tarde en el salon de Conferencias y en los pasillos del Congreso.

Uno de los aspirantes á una de las subsecretarías que se han de proveer, y que parece que se reserva para un amigo del Sr. Sardoal, trinaba contra todos los ministros, y en particular contra el Sr. Sagasta, de quien decia que está fomentando la inmoralidad política, comprando á alto precio, y con dinero que no es suyo, mercancía averiada.

Aludia el joven y batallador diputado y fogoso periodista á la compensacion que ofrece el presidente del Consejo al Sr. Sardoal y á sus amigos á cambio de su benevolencia.

Tambien el general Lopez Dominguez ha condenado en frase dura, pero sin faltar á ciertas conveniencias, la conducta del gobierno, regateando los puestos oficiales á los que han sido consecuentes con el partido constitucional, y ofreciéndolos a los advenedizos y á los que mas de una vez han apostatado de sus principios.

A seguir así, no habrá mayorías posibles ni jefes de partido, puesto que basta un grupito de cuatro para obtener la categoría de ministro y algunas direcciones.

En fin, la mar de disgusto. Los centralistas manifiéstanse muy cabizbajos y los izquierdistas desorientados. Los que gustan de permanecer en el observatorio de la política, no tardarán en ver un punto negro para el porvenir de la actual situa-

cion. Este punto negro será la influencia del Sr. Martos dominando en toda la línea.

La política tiene su lógica, y si el Sr. Sagasta se propone gobernar con los principios democráticos, cuando el Sr. Martos lo juzgue conveniente, le dirá: «por algo he hecho yo la tercera evolucion, venga el poder.» Y tendrá que dárselo si para aquella fecha, que quizás no esté muy lejana, no inspira ningun recelo en Palacio dicho hombre público.

Al tiempo.

El discurso del marqués de Barzanallana en el Senado ha estado á la altura de su reputacion.

El presidente de dicho alto Cuerpo ha conseguido evidenciar que la última crisis no ha sido económica, sino política, lo cual está demostrando la presencia en el banco azul del Sr. Romero Giron, cosa que asusta á los conservadores por las consecuencias que pueda traer para el país y para las instituciones el que se planteen desde el poder los principios que siempre ha sustentado el Sr. Romero Giron.

El presidente del Consejo ha objetado que si se asusta el marqués de ver un demócrata en el banco azul, es posible que se muera al ver un gabinete demócrata-homogéneo.

El Sr. Alonso Martinez ha presentado hoy sus respetos al rey.

Tambien ha estado en Palacio el Sr. Rodriguez Arias, quien jurará mañana su cargo de ministro de Marina.

El Sr. Romero Robledo trabajaba esta tarde con mucho afan para derrotar á uno ó dos de los candidatos ministeriales para la comision que ha de informar sobre el dictámen concediendo trescientos mil francos á Francia en compensacion de los novecientos mil que nos concede por lo de Saida. La candidatura ministerial la componen los Sres. Moret, Zugasti, Caballero, Benayas, Azcárraga, Castrillo y Laserna.—Dikson.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 13.—La prensa elogia el discurso pronunciado por el Sr. Camacho en el Senado.

Mañana se reunirá la Union republicana.

Actívanse las negociaciones para los tratados de comercio.

Londres 12.—La nota inglesa relativa á la cuestion egipcia ha sido entregada ayer á la Puerta otomana.

Paris 12.—Esta mañana, á las nueve, ha salido un tren especial para Niza, conduciendo los restos mortales de Gambetta.

No ha habido manifestacion alguna.

Carece de fundamento el rumor relativo al envio de una embajada china á Hue (imperio de Annan).

Las relaciones entre China y Francia son excelentes, y por lo tanto son inexactos los rumores de haber surgido dificultades entre ambos países sobre la cuestion del Tonkin.

Londres 12.—El gobierno inglés ha propuesto que se reúna en Londres la conferencia internacional encargada de arreglar la cuestion del Danubio, fijando la fecha del 19 de enero.

El Gobierno austriaco ha pedido que se aplace hasta el dia 31.

Es probable que se acuerde así.

Viena 12.—Asegúrase que el gobierno otomano está dispuesto á contestar á la nota inglesa sobre la cuestion egipcia, declarando que reivindica todos los derechos de soberanía del sultan, no solamente sobre el Egipto, sino tambien sobre Túnez y la Bulgaria.

Dícese que las relaciones entre Inglaterra y Turquía son cada vez mas tirantes.

Lisboa 12.—Se asegura que, segun la reforma constitucional, se va á suprimir la Cámara de los Pares, organizándose el Senado en una forma parecida al de España.

El Senado compondríase de 150 senadores, de los cuales 50 serian vitáticos, nombrados por el rey, 50 representando diversas categorías, y los restantes 50 elegidos indirectamente ó por compromisarios.

La Cámara de diputados compondríase de 160 individuos, adoptándose un sistema electoral que facilite la representacion de las minorías.

Madrid 13.—Ha llegado el gobernador que era de esa provincia Sr. Loma. Esta noche conferenciará con el Sr. Gullon.

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana se tratará de la cuestion del personal.

Los izquierdistas niegan que existan disidencias en su partido.

Aumentan los estragos de la fiebre amarilla en el Senegal.

Esta noche se reúnen los republicanos de la Union.

Atribúyese al director de correos el proyecto de rebajar el franqueo de las cartas para la Península.

Se han sentido en Archena siete temblores de tierra. La poblacion está armada. No ha ocurrido desgracia alguna personal.

Francia ha entregado á España el criminal Pancha Ampla.

Ha jurado el ministro de Marina señor Rodriguez Arias y ha tomado posesion.

Senado. El señor La Orden niega que le hayan satisfecho las esplicaciones que ha dado el Gobierno sobre la crisis.

Dice que lo que le satisfaria seria ver nueve ministros republicanos en el gabinete. (Rumores).

Censura duramente la administracion financiera del señor Camacho.

Congreso. Es proclamado diputado por Gandía el señor Cort, y presta juramento.

Reúnense las secciones.

Despues continuará la sesion, prosiguiendo el debate del Código de comercio.

Madrid 13.—Senado. El señor Camacho, contestando al marqués de Orovio, insiste en las declaraciones que hizo ayer, declarando que ayudaria á la gestion económica del gobierno.

El ministro de Hacienda declara que continuará los planes del señor Camacho, y confirma que los presupuestos se cerrarán con superavit.

Congreso. Continúa la discusion sobre el Código de comercio. Se desechan varias enmiendas. La sesion carece de interés.

Los señores Serrano y Martos han celebrado una conferencia, acordando mantener la integridad del partido dinástico de la izquierda y aconsejar cierta benevolencia para con el gobierno si adopta soluciones liberales.

Mañana se representarán á la sancion de S. M. varias leyes, entre ellas la de sanidad civil.

El señor Moret ha sido elegido presidente de la comision de presupuestos en

el Congreso.

En la votacion que ha habido esta tarde en las secciones para la comision que ha de dar dictámen sobre la indemnizacion á los súbditos franceses, ha resultado elegido el señor Romero Robledo con el candidato ministerial.

Es objeto de muchos comentarios el triunfo del señor Romero Robledo contra el señor Zugasti en el Congreso.

El señor Romero Robledo presentará voto particular oponiéndose á la compensacion de 300.000 francos para indemnizar á los súbditos franceses.

Constantinopla 12.—El incidente ocurrido en Trípoli entre el cónsul italiano y un soldado turco continúa preocupando la opinion pública.

La Sublime Puerta ha dirigido una nota al gobierno italiano pidiendo la destitucion del cónsul.

Italia ha contestado lo que aguardaba el parte oficial de este para poder formar opinion sobre el asunto.

Londres 12.—El primer ministro, Gladstone, siguiendo el consejo de los facultativos, ha resuelto pasar una temporada en el Mediodía de Francia.

El miércoles salirá de su casa de campo, y sin detenerse en Londres, se dirigirá á Cannes.

El «Morning-Post» asegura hoy que varias asociaciones políticas y protestantes, particularmente de la secta anglicana, han dirigido una comunicacion al gobierno inglés protestando contra el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre la Gran Bretaña y el Vaticano.

El «Standart» anuncia hoy que esta tarde ó mañana serán comunicadas oficialmente á las potencias las proposiciones de Inglaterra sobre la cuestion egipcia.

Nueva-York 11.—Un horroroso incendio ha destruido á Nerwhall House, hotel principal de Milwaukel, pereciendo 75 viajeros.

Nueva-York 11.—El incendio ocurrido en Milwaukel (puerto de mar del Estado de Wisconsin), ha sido una de las catástrofes mas horrosas de que se tiene noticia en los Estados-Unidos.

Mas de sesenta personas, la mayor parte empleados, han perecido abrasadas, siendo bastante grande el número de los heridos.

Las pérdidas pasan de 500.000 pesos fuertes.

Gaceta.

En el dia de hoy no ha podido constituirse la Junta nombrada para girar entre estos vecinos el reparto de que hablábamos anoche, no obstante haberse reunido número suficiente de repartidores, por haberse suscitado la duda entre los concurrentes, de si dicha Junta habian de formarla solo aquellos ó éstos juntos con el Ayuntamiento; duda, que no ha sabido resolver el Secretario de la Corporacion municipal, ni ninguno de los individuos que la forman, á pesar de la reconocida *pericia y competencia* de aquel y de varios de éstos en materias administrativas. Semejante duda, ha dado lugar á que se acordara elevar una consulta á la Superioridad, por haber manifestado los repartidores presentes que deseaban estar seguros de la legalidad del acto que se iba á realizar, toda vez que su presencia obedecia al deseo de protestar contra la procedencia é ilegalidad del reparto.

De los veinte repartidores nombrados se hallaban presentes, D. Juan Vidal y Febrer, D. Lorenzo E. Pons y Orfla, D. Jaime Villalonga y Martorell, D. Pedro Carreras y Seguí, D. Guillermo Fábregues y Maspoeh, D. Bartolomé Mercadal y Escudero, D. Juan Gimier y Febrer, D. Juan Mir y Febrer, D. Benito Pons y Pons, D. Andrés Coranti y Carreras, don Juan Olives y Sintés y D. Bartolomé Mir y Seguí.

En su número de ayer se queja «El Liberal» de que «El Bien Público» no se ocupa DE otros asuntos y quiere darnos el colega lecciones de gramática que ha denunciado y que tan preocupadas tienen con harta razón a muchas familias.

A decir verdad, no es infundada la queja del periódico democrático, pues bastantes son los asuntos EN que no nos hemos ocupado todavía; y para que vea que no nos ahoga la bilis, sino que por el contrario tratamos, complacientes, de darle gusto, vamos a extraer de nuestra cartera de apuntes algunos asuntos que, a manera de preguntas, nos atrevemos a entregar a la discusión pública.

¿Sabría decirnos el colega cuanto han costado las obras del destroz y ruina que ha verificado el Ayuntamiento en el paseo de Isabel 2.ª, incluyendo, por de contado en ellas, el soberbio monumento arquitectónico que se levanta en uno de sus extremos?

¿Sabría decirnos el colega la cantidad invertida en las obras verificadas en el teatro principal de esta Ciudad y la que se calcula importará el forrar las butacas del espresado coliseo?

¿Sabría decirnos el colega a cuanto se hizo subir el gasto hecho por las mesas de los colegios de San Luis y San Clemente en las últimas elecciones de diputados provinciales?

Conteste «El Liberal» con precisión y exactitud como demanda la naturaleza de las anteriores preguntas. No se nos salga tocando las castañuelas para distraer a sus habituales lectores; conteste gráficamente con todo el laconismo de los números, y si verdaderamente son exagerados los rumores que sobre los particulares corren, habrá tenido ocasión de hacer enmudecer a los que se complacen en inventar noticias y abultar cuentas, dándoles el merecido correctivo.

Cuente el colega con nuestro concurso que nunca le hemos escatimado cuando se trata de cortar habladerías que de todas veras detestamos.

Publique «El Liberal» las espresadas cuentas, ó para no fatigarse tanto, el montante de ellas, y nosotros trasladaremos a nuestras columnas los datos que no dudamos estará pronto a publicar.

En el vapor-correo llegado hoy ha venido D. Miguel Pizá oficial de la Guardia civil destinado a esta isla y D. Antonio Rojo capitán de carabineros con el objeto de girar la correspondiente visita a los individuos de dicha arma que residen en Menorca.

Hemos visto con gusto que en la carretera de Mahon a Villa Carlos se procede a la renovación de varios árboles y a la plantación de otros en un trozo de la misma carretera.

Agradecemos al Ayuntamiento, ó a la Comisión de Policía urbana, ó a quien fuere, el que se haya dispuesto la recomposición del empedrado en varias calles de esta ciudad, pues ayer tuvimos el gusto de ver como se procedía a este trabajo en la calle de los Negros.

No vaya a suponer «El Liberal»

que nos hagamos la ilusión de creer que esta mejora es debida a las escitaciones de «El Bien Público», no; nada de eso. El Ayuntamiento lo ha hecho porque lo ha creído conveniente, lo que no quiere decir que nuestro periódico no lo hubiese concepuado ántes necesario.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 10 del actual, han obtenido un premio de 1000 pesetas cada uno los números 1708 y 5813 despachados en la Administración de loterías de esta ciudad número 6.

También ha obtenido premio de 800 pesetas el número 3181 despachado en la Administración número 5.

¡Jesús! ¡Qué irritado está «El Liberal»! Si por algunos sueltos que hemos escrito oponiéndonos a sus ideas se atreve a publicar en letras de molde que se alegraría de la muerte del autor de ellos, ¿qué sucederá ¡Dios mio! cuando le hagan la contra en cosas para él de mucho más interés?

«Sucederá indudablemente», esclama uno, que detrás de nosotros lea lo que íbamos escribiendo, «que, si llega dicho caso, sus deseos, ó por mejor dicho su oración se vuelva en pasiva.»

¿Sí? Ánimo, pues, no desmayemos y preparémonos, no para atacar indebidamente a nadie, porque eso es y ha sido siempre contrario a nuestro carácter, sino para defendernos con nobleza y energía de los injustos y bufones ataques que nos dirijan. «Desconfiad», dice Horacio, «del que murmura de su amigo ausente; del que no se defiende cuando es acusado; del que hace reír con bufonadas: este seguramente tiene un corazón negro y depravado.»

Para la mar ha salido a las primeras horas de la mañana de hoy el cañonero «Alsedo.»

El señor Promotor fiscal que fué de este juzgado don Manuel Palao y Moreiro, ha sido nombrado abogado fiscal de la audiencia de lo criminal de Jerez de la Frontera.

Esta noche en el coliseo de esta ciudad tendrá lugar el anunciado baile de máscaras.

En el día de hoy han sido entregados por la Delegación del Gobierno de S. M. en esta Isla, a nuestros amigos don Antonio Ferrer y Aledo y don Federico Llansó y Seguí, a quienes afectuosamente felicitamos, los correspondientes títulos de Licenciados en Medicina y Cirujía, que les fueron expedidos por el excelentísimo señor Ministro de Fomento con fechas 3 y 18 de Noviembre último respectivamente.

Sabemos que ha llegado también a esta ciudad el título de médico honorario de la Dirección de Sanidad de este puerto a favor de don Antonio Ferrer y Aledo, que se ha posesionado ya de su destino.

Para el diez del próximo Febrero anuncia su salida el vapor trasatlántico «Cristóbal Colon» para Puerto-Rico y la Habana.

Ha sido nombrado Administrador de la Aduana de Sevilla, nuestro apreciable amigo don Rafael Lassalletta, a quien felicitamos.

A las tres de esta tarde falleció en el lazareto sùcio de este puerto de enfermedad comun el Presidente que fué de la Audiencia de Filipinas señor Adriaensens llegado en el vapor-correo «Leon XIII.»

El edificio que ha adquirido el Banco de Mahon para instalar en él sus oficinas, ha sido convenientemente reparado y distribuidas sus dependencias con sumo gusto para el objeto a que se le destina. En el frontis de la casa que ocupa y en la parte del mismo que linda con la calle de Anunciavay, ha sido colocada una piedra de mármol con la inscripción en letras doradas que dice: *Banco de Mahon.*

Nos alegramos de estas mejoras, así como de que el citado Banco vaya estendiendo el círculo de sus operaciones y tenga de cada día más aceptación entre el comercio de esta Ciudad.

En el vapor-correo «Menorca» ha llegado a esta ciudad don José María Bárcia, Inspector de las escuelas de primera enseñanza de esta provincia, habiendo salido inmediatamente para Ciudadela.

«La Moda Española Ilustrada», periódico y figurin para sastres que se publica en Barcelona, bajo la dirección de don Benito Escaler, acaba de repartir a sus suscritores como a Regalo una magnífica lámina-almanaque para 1883, que contiene alegorías de las cuatro estaciones del año, infinidad de escenas de la vida del sastre, el calendario para todos los meses, el Libro Negro y el retrato de su Director al centro, todo primorosamente dibujado é iluminado al cromo.

No dudamos que los sacrificios que se impone el señor Escaler para ilustrar a sus suscritores, han de darle excelentes resultados, pues ha logrado colocar su publicación a una altura que puede competir ventajosamente con las extranjeras de igual clase.

Otro de los alicientes de dicha publicación es que por 15 pesetas se hace la suscripción por todo el año costando la «Gran Edición de lujo, 10 pesetas más.

El mejor elogio que podemos hacer es recomendarla a todos los sastres.

Por encargo de doña Magdalena Gutierrez, contralto de la compañía de zarzuela que actúa en el casino «El Isleño», debemos dar en su nombre las más espresivas gracias a las señoras y señoritas y en general a los concurrentes a la espresada sociedad, por la amabilidad con que se sirvieron obsequiarla, entregándola varios regalos en la noche del domingo último y con motivo de su beneficio.

El domingo próximo día veinte y uno del actual tendrá lugar en el casino «El Isleño» el beneficio del director de la compañía y tenor cómico

don Joaquin Biosca, poniéndose en escena la aplaudida zarzuela en tres actos «El Anillo de Hierro», cuya función dedica el beneficiado a la referida sociedad.

Sociedades recreativas.—Mañana por la noche ponen en escena las siguientes funciones:

CIRCO-INDUSTRIAL.—A beneficio del primer galan don Antonio Mercadal, el drama en tres actos «El grito de la conciencia» y la zarzuela en un acto «Nadie se muere hasta que Dios quiere», cantándose en los intermedios la romanza de la ópera «Poliuto» y el duo de la zarzuela «El Barberillo de Lavapiés.»

CONSEY.—La zarzuela en tres actos «Las Campanas de Carrion.»

RECREO.—La zarzuela en tres actos «El Barberillo de Lavapiés.»

ISLEÑO.—A beneficio de la primera tiple señora Paca Calvo, se pondrá en escena la zarzuela en cuatro actos «La Dama de las Camelias.»

Finalizarán dichas sociedades con el acostumbrado baile.

Leemos en el «Isleño» que nuestro amigo y paisano D. Rafael Prieto y Cálcs, se ha negado a aceptar la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia que recientemente se le ha ofrecido.

Nos complacemos en consignarlo, puesto que la oferta hecha al Sr. Prieto implica el esplicito reconocimiento de las condiciones que reúne para desempeñar tan elevado puesto.

Por falta de espacio no publicamos en el presente número un remitido firmado por el señor F. contestación al publicado ayer por el Sr. Ortega en nuestro periódico. Lo haremos en el próximo número.

Los pasajeros llegados esta mañana en el vapor correo «Menorca» procedentes de Palma, son los siguientes:

D. Francisco Adriaensens, Gonzalo Garcia, Luis Vazco, Agustin Posada, Felipe Lete, Juan Borrás, Miguel Carbonell, Gabriel Porcel, Rafael Guardiola, Pedro Roig, Pedro Casanova, Miguel Font, Nadal Sastre, José Picó, Juan Canals, Enlalia Clapés, Miguel Lain, Francisco Huelgas, José M. Barcia, dos oficiales y cuatro individuos de tropa.—Total 25.

ULTIMA HORA.

Madrid 16.

En el expres de ayer tarde marchó a París el Sr. Salmeron para conferenciar nuevamente con el Sr. Ruiz Zorrilla.

El señor Martos apoya resueltamente para que la candidatura de la vicepresidencia del Congreso recaiga a favor del señor marqués de Sardoal cuyo triunfo casi puede darse ya como seguro.

El periódico democrático El Liberal aconseja al Sr. Romero Giron adopte medidas prudentes para quebrantar el poderío é influencia de los jesuitas.

El Porvenir dice que el señor Sagasta se aprovecha del Sr. Martos como elemento fatalmente perturbador para confundir a la izquierda dinástica.

4 p^o perpétuo 62' 00

Seccion comercial.

Barcelona 15.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.

Consolidado int. 27'650
4 p. ∞ amortizable 76'000
Billetes hipotecarios Cuba. 97'150

ACCIONES.

B. Hispano Colonial. 80'375
F.-Carril de Barcelona á
Francia. 115'125
Fer.-Car. del N. de España 113'000
F-C de Alicante. 103'000
Orensés. 34'000

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Fran-
cia 3 p. ∞ 63'400
F.-C. de Medina del C Oren-
se y Vigo. 46'750

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Estefanía de Quinzani, S. Fulgencio obispo, san Honorato arzobispo y san Berardo y compañeros mártires.

CULTOS.

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en San Francisco.

Mañana fiesta de S. Antonio Abad patron principal de la isla de Menorca. En Santa María se celebra la festividad con misa solemne á las 10 propia de este dia y sermón sobre la conquista de Menorca por el Orador Licenciado Sr. Cardona y Orfila y despues la tradicional procesion. Por la tarde solemnes víspersas y Smo. Rosario.

En la propia iglesia de S. Antonio misa por la mañana y por la tarde se dará principio al devoto y anual Octavario con sermón á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro. y al fin los gozos cantados.

En Sta. Eulalia esposicion de S. D. M. por la tarde.

Santo de mañana.

San Antonio abad.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 16.

De Palma Vapor correo «Menorca» Capitan D. Miguel Tuduri con 19 tripulantes 25 pasajeros efectos y la correspondencia.

Despachados el 16.

Para la mar Cañonero «Alsedo» de 1 cañon 1 ametralladora y 55 plazas al mando del Teniente de Navío de 1ª clase D. Joaquín Rodríguez de Rivera.

Para Palma Vapor correo «Menorca» Capitan D. Miguel Tuduri con 19 tripulantes pasajeros efectos y la correspondencia Para Alcudia laud «Pepita» patron Andrés Nadal con 4 trips. 1 p. y pipas llenas de agua.

Casino Isleño.

Funcion extraordinaria para el Miércoles 17 de Enero, festividad de S. Antonio, á beneficio de la 1.ª tiple Sra. Calvo.

Dedicado á las Sras. y Stas. concurrentes al Casino Isleño, á la Junta Directiva, Comision Recreativa y Sociedad en general.

Se pondrá en escena la tan aplaudida zarzuela en 4 actos titulada LA DAMA DE LAS CAMELIAS.

PASTELES

De picadillo de carne se encontrarán todos los Domingos y dias festivos en la

Confitería de Cardona

San Roque 39

Como igualmente escelentes patatas de Málaga recién confitadas.

LA PALMA



CONFITERIA

PREMIADA

EN VARIAS

DE LA REAL CASA

EXPOSICIONES

CALLE DE ADNOVER, 24

En dicho establecimiento se acaban de recibir los artículos siguientes:

Mantequilla inglesa, queso Gruiera, idem de Holanda, aceitunas manzanillas y de la reyna, dátiles de Berbería, salmon y camarones en latas, sardinas de Nantes, (varias marcas) trufas, sampiñones, pimientos, morrones, guisantes, mostaza inglesa, garbáncos del Saucó, salchichones y chorizos extremeños y mil otros artí-

culos que sería prolijo enumerar; todo procedente de las principales fábricas Nacionales y Extranjeras.

Frescos bombones de chocolate á la crema y las ricas pastillas de café con leche. Se acabau tambieu de confeccionar en el mismo establecimiento, igualmente un gran surtido de grageas, peladillas, finos dulces y una gran variedad de chocolates y galletitas propias para postres.

TEATRO

FUNCION PARA EL VIERNES 19 DE ENERO

A BENEFICIO

DEL

Maestro Concertador y Director de orquesta
SIG. FERDINANDO DIODATI GARZIA

QUIEN TIENE EL HONOR DE DEDICARLA

A LA INCLITA GUARNICION DE MAR Y TIERRA
Y AL PÚBLICO EN GENERAL

PROGRAMA.

Se pondrá en escena la ópera en 3 actos del Mtro. Rossini

EL BARBERO DE SEVILLA.

NOTA.—Al dar Rossina la leccion cantará la Sra. Bardelli la pieza del Mtro. Donizetti

L' ORA DEL RIHOVO.

En el primer intermedio tendrá lugar la sinfonía de la

SEMIRAMIS.

del Mtro. Rossini ejecutada por la orquesta.

En el segundo intermedio la Srta. Pinner cantará la cavatina de la ópera

SONNOS DI AMOR.

cantada por la Sra. Bardelli y el Sr. Crotti padre que se han prestado gustosos á ello lo mismo que la Srta. Pinner y la orquesta en obsequio al Beneficiado.

Precios los de costumbre.

A las 8.



LA VID
PROVEEDORA DE LA REAL CASA.
PORTAL DE MAR, 20

En dicho establecimiento se acaba de recibir una gran variedad de conservas alimenticias entre ellas la rica mantequilla inglesa, los superiores quesos de Holanda y Gruiera, las renombradas aceitunas de la reyna y manzanilla, mostaza inglesa en latas los excelentes camarones, salmon, calamares, trufas, sampiñon, sardinas de Nantes, (varias marcas) salchichones y chorizos etc. etc. Licores y vinos tanto Nacionales como Estrangeros muchísimas clases, destacando entre ellos el rico Champagne, Rim,

Burdeus, Oporto, Madera, Chantresa Girch, Anisete Burdeus y mil otros en particular el sin rival vino de mesa tinto y blanco de Valdepeñas que tanta aceptacion vá tomando entre nuestros numerosísimos favorecedores.

Nota.—Todos los géneros serán llevados á domicilio á las personas que lo soliciten sin alteracion de precios que estos serán lo más módicos posible garantizando siempre sus buenas cualidades.

CANARIOS.

Los hay para vender (machos y hembras) en la calle San Roque 39.

PIANINO

Hay uno para alquilar en la calle de Deyá n.º 10.

GRAN GIMNASIO

HIGIENICO

ORTOPÉDICO-RECREATIVO

para ambos sexos.

37, Hannover. 37.

De Observaciones hechas en 46 alumnos resulta que el aumento de volumen obtenido en la cavidad torácica, ha sido:

En un mes: 12 alumnos, un centímetro 3, 2 centímetros, y 1, 3 centímetros.—En 2 meses: 5 alumnos, 2 centímetros; 2, 3 centímetros; 1, 4 centímetros; 1, 5 centímetros y 1, 6 centímetros.

La disminucion de cintura ha llegado en algunos hasta 5 centímetros en 2 meses.

El aumento de peso ha llegado en otros 11 Idm. en 2 meses.

Las clases para Caballeros empiezan á las 8 de la mañana.

Clases para señoritas á cargo de una profesora. Las señoras que tengan gusto de honrar el gimnasio con su visita pueden efectuarlo de 11 á 12 de la mañana.

Retribuciones: Caballeros, 20 rs. von. mensuales; trimestre 56 rs. von. Señoras, 30 rs. vn. mensuales y trimestre 80 Id. Id; El profesor, Eusebio Ferrer.

Para alquilar.

Lo estan los pisos 1.º y 2.º de la casa calle Arraval núm. 27.

En venta

Lo está la casa núm. 6 de la Calle de la Iglesia, y 8 accesorio de la calle del Rosario. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Para vender

Una casa calle de S. Fernando n. 34 y 36.

Informaran en la misma.

Sanguijuelas.

Las hay para vender en la calle del Arraval núm. 1.

TEATRO.

Compañía Lírico-italiana.

Funcion para mañana miércoles
17 Enero 1883.

2.ª de Abono. 6.ª Série.

Se pondrá en escena la ópera en 3 actos

MARIA DI ROHAN

PRECIOS

Palcos platea	6 pesetas.
id. 2.ª fila	4 »
id. 3.ª »	2 »
Butaca	1'00 »
Sillas fijas	0'50 »
Entrada general	0'50 »
niños y soldados	0'25 »

A las 8.

Imprenta de M. Parpal Bastion 39.